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о п е р а т и в н о с?

ЗИМОВКА 
СКОТА -  
СТРОГИЙ 
ЭКЗАМЕН

Зимовка скота — серьезное 
испытание для животноводов. 
Организованно, с соблюдением 
правил зооветеринарии, прово
дится она 8 животноводческих хо
зяйствах ассоциации ширкатных 
хозяйств Жизикала” Берунийско- 
го района Каракалпакстана. В 45 
отарах хозяйств насчитывается 
1 4 .^  овец, из которых 9.750 — 
овцематки.

Ответственность за исход 
предстоящей окотной кампании 
чувствуют наряду с животновода
ми и работники других отраслей 
сельхозпроизводства. В эти дни 
улучшено продовольственное, 
медицинское, культурно-бытовое 
обслуживание чабанов, утеплены 
помещения, где содержатся овцы.

В отарах животноводов-пай- 
щиков Г. Рахматова, К. Джумахо- 
нова, Э. Садвакосова уже появи
лись новорожденные ягнята.

— В нашем хозяйстве произ
водится каракульская смушка 
высшего сорта светло-коричнево
го цвета, — говорит председатель 
правления хозяйства Оллоберген 
Исхоков. — Старожилы считают, 
что в нынешнюю окотную кампа
нию удастся перевыполнить наме
ченное задание. Не менее 60 про
центов ягнят оставим на доращи
вание.

соль с йодом
В акционерном обществе “На- 

воийский электрохимзавод” при
ступили к выпуску йодированной 
соли "Экстра". В одну смену 
предприятие способно произве
сти не менее 1СЮ0 килограммов 
этой ценной пищевой добавки. 
Примечательно, что новаторы по
лучили на свою продукцию сер
тификат качества международно
го образца.

СТУДЕНЧЕСКИЙ
СМОТР-

КОНКУРС
Среди студентов высших и 

учащихся средних специальных 
учебных заведений Андижанской 
области прошел смотр-конкурс 
на знание трудов Президента Ис
лама Каримова. Он был органи
зован по инициативе областного 
центра «Манавият ва маърифат» 
/•Духовность и просветитель- 
ство*/. Задача конкурса — фор
мирование у молодежи передо
вого мировоззрения, воспитание 
юношей и девушек в духе идей 
свободы и независимости, повы
шение у них интереса к а кт^ ь - 
ным вопросам жизни и обще
ственного развития страны.

Для студентов смотр-конкурс 
прошел в два этапа, а для у ^ * 
щихсй средних специальных 
ных заведений — в три. В общей 
сложности в нем приняло учас
тие свыше 40 тысяч юношей и де
вушек. Победителями среди ву
зов стала команда Андижанского 
государственного педагогическо
го института языков. А среди 
средних специальных учебных за
ведений первенство завоевала 
команда Ходжаабадского меди
цинского училища. Победители и 
призеры смотра-конкурса были 
награнены ценными подарками.

В нынешнем году подобный 
смотр-конкурс планируется про
вести также среди старшекласс
ников общеобразовательных 
школ, учаи(ихся академических 
лицеев и профессиональных кол
леджей области.

«ЛУЧШИИ 
ИНВЕСТИЦИОННЫЙ 
ПОСРЕДНИК ГОДА»

Этим (Ю ^1ным :н).1ииом Це̂ 4тр 
по координнции и контролю за
функционироиднимм рынка (;он-

1ППИ/1 ор
контору ‘ ВНОК В1Т-, которая яв
ных бумаг иагргши/1 брокерскую

ляетсн дочерним првдприяжем 
межбанковской компании «ИН
ВЕСТ ТРАСТ-,

На Республиимоой фсямювой 
бирже «Тошкент» зарегистриро
вано более трехсот брокерских 
контор. И (юшение об опродо/Ш' 
НИИ лучшей из них специальное 
жюри ны^юс;ю ни осно1Шнии ана
лиза обьема выполненных работ 
и качестк1а оказанных услуг.

Межбанковская компания 
-ИНВЕСТ ТРАСТ», одно из струк
турных гюдра:ум)лений Ассоциа
ции банкой Узбекистана, учреди

ла дочернее предприятие «ВНОК 
В1Т» в 1997 году. Основными ви
дами ее деятельности стало пред
ставление на фондовом рынке ин
тересов коммерческих банков, ши
рокое вовлечение населения и 
юридических лиц в процесс при
ватизации промышленных пред
приятий и самих коммерческих 
банков. Стоит отметить, что. не
смотря на молодой возраст «ВРОК 
В1Т», объем выполненных этой кон
торой работ в 1999 году достиг 
весьма солидной цифры в 480 мил
лионов сумов.

ДИСКОТЕКА 
ОТ “ИШОНЧА”
Благотворительная акция, кото

рая, начиная с сегодняшнего дня, 
будет проходить в трех детских 
домах столицы, станет заявкой о 
себе новой молодежной организа
ции — "Ишонч". Созданная в кон
це прошлого года, она объединя
ет энергичных, инициативных ре
бят с активной жизненной позици
ей. Все они — студенты ташкентс
ких вузов. В их планы входит рабо
та с детьми и подростками в дет
ских домах, проведение различных 
встреч с обсуждением стоящих 
перед молодым поколением про
блем. А в данное время идет под
готовка тематической развлека- 
тельно-познавательной телепере
дачи, где будет рассказываться о 
достижениях молодежи в области 
науки, экономики, 1̂льтуры, спорта 
и т, д.

Узнать же о достижениях, а ско
рее музыкальных способностях, 
ребят из “Ишонча" в эти дни смо- 

воспитанники детских домов. 
:пециально для них подготовлены 

концерты. Участие в акции примут 
дрт "А2" — победитель фестиваля 
“08-98", команда КВН Ташкентско
го электротехнического института 
связи и т. д. Причем необходимо 
отметить, что идея молодых людей 
нашла понимание; администрация 
гостиницы "Узбекистан” предоста
вила им на эти цели микроавто
бус, а одна из ташкентских рок- 
групп — аппаратуру. Поддержку в 
проведении мероприятия оказал 
ректорат ТЭИС,

Т.

ЧТО ни год -
НОВАЯ ВСТРЕЧА

Теннисисты Китайской Народ
ной Республики стали уже тради
ционными соперниками своих уз
бекистанских коллег в матчах К ^ - 
ка Дэвиса. Их первая встреча со
стоялась в Ташкенте в сентябре 
1995 года в заключительном раун
де соревнований во второй группе 
зоны Азии и Океании, в феврале 
1997 года жребий свел команды, 
выступавшие уже в первой группе, 
в Пекине, А спустя ровно год от
правил китайскую дружину на тре
тье рандеву с узбекистанцами в 
Ташкент.

И вот, первыми начиная вто
рой век розыгрыша Серебряной 
салатницы, теннисисты Узбекиста
на вчера снова улетели в Китай. 
Четвертый матч КНР—Узбекистан 
(пока счет 2:1 в пользу Китая) дей
ствительно будет первым в цикле- 
2000, потому что из-за прихода 
Нового года по восточному кален
дарю 5 февраля хозяева попроси
ли Международную федерацию 
тенниса перенести сроки с 4-6 
февраля, когда в Кубке Дэвиса иг - 
рать будет весь мир, на 28-30 ян
варя.

Встреча пройдет в гор(ше Кунь
мин -  центре провинции КЗньнань. 
Нашей серной, которую возглавил 
Алексей Ёлхин (в составе команды 
Олег Огородов, Вадим Куценко, 
Дмитрий Томашевич и Дмитрий 
Мазур), предстоит нелегкий матч 
в условиях высокогорья — Куньмин 
расположен на высоте около 1900 
метров над уровнем моря.

ЧЕМПИОНОМ
СТАЛ

АНДИЖАНЕЦ
В Булакбашитжом районе Ан

дижанской области занерши/1ся 
турнир по курашу/ферганскио пра- 
нила/, посвященный памяти изве
стного палнама А|хама Исакова.

В соревмонаниях принимали 
участие 120 кураитсюв не только 
из А(Щижанской области, но и из 
Ошской и Джалалабйдской обла
стей сосе/1нег о Кырг ызстаиа

Самыми :1релищиыми гюлучи- 
пись встречи за титул абсолюг»ю- 
го чемпиона. Им стал Рааи]ам^к 
Исаков,

Победителям и призерам всех 
весовых категорий и абсолютно
му чемпиону Раншанбеку Исакову 
вручены цшжые подарки хокими- 
ята, федерации кураша и спонсо
ров

По сообщениям наших коррвспондонтош и УзА. I

ПРИБЫЛЬЮ

В условиях рыночных отношений — это одна из основополагающих задач в 
жизнедеятельности любого предприятия, с которой коллектив акционер
ного общества “Бекабадский автотаксопарк” успешно справляется, не 
забывая при этом и о качестве обслуживания пассажиров.

быль предприятия достигла по
рядка 250 миллионов сумов. 
Причем в адрес транспортников 
со стороны пассажиров не было 
нареканий. Объяснение этому 
довольно простое. На всех мар-

Ежедневно из данного авто- 
предприятия, руководит которым 
опытный транспортник Абдугани 
Мухитдинов, в рейс выезжает 
свыше 100 автобусов, доставляя 
пассажиров из Бекабада в Таш

кент, Самарканд, Гулистан, Анг 
рен и обратно.

В минувшем году объем пас 
сажироперевозок, осуществлен 
ных акционерами, составил свы 
ше 15 миллионов человек, а при

шрутах соблюдаются графики 
движения, а чистота и уют в са
лонах автобусов делают поезд
ку, без преувеличения, более 
приятной.

В наступившем 2000 году, за 
счет полученной прибыли ^ а -  
бадские транспортники намере
ны начать поэтапный перевод ав
тотехники на более экономичное 
и экологически чистое топливо 
— сжиженный газ, а также попол
нить имеющийся парк новым под
вижным составом.

Вместе с тем, не забывая о 
том, что работа водителя не из 
легких, администрация и проф
союзный комитет акционерного 
общества намерены значительно 
улучшить условия труда и отды
ха своих сотрудников. Так, в не
далеком будущем в распоряже
нии сотрудников автотаксопарка 
появится свой великолепный 
спортзал, бильярдная, комнаты 
отдыха и психологической раз
грузки, сауна.

Сергей ЛЕВЧЕНКО, 
наш корр.

НА СНИМКЕ; лучшие 
водители автопредлрия> 
тия Анатолий Филиппенко, 
Набижон Наимов и Ибро> 
хим Туракулов.

Фото Даврона 
АХМАДА.

Эхо быЬороВ Првзис)внппа УзЬвйистоно

СТАЛ СВИДЕТЕЛЕМ ВЕЛИКИХ ПЕРЕМЕН» -
сказал корреспонденту ИА «Жахон» индийский журналист

Вот уже почти две недели прошло с того дня, как народ Узбекистана вновь избрал своего Президента. За 
свободными демократическими выборами следили и приглашенные наблюдатели из многих стран мира, кото
рые поделились своими мнениями на страницах республиканских газет и журналов.
В числе международных наблюдателей было и несколько представителей Индии ~  видные политики, журнали
сты, бизнесмены. Своими впечатлениями о пребывании в Узбекистане, мнением о ходе и итогах выборов 
делится международный наблюдатель, издатель и главный редактор журнала ^(Леджилзйшн тайме» Сатиш 
КХУРАНА:
— Мне выпала большая честь 

стать первым индийским журна
листом, приглашенным прави
тельством Республики Узбекис
тан в качестве международного 
«наблюдателя за выборами Пре
зидента республики. Как для жур
налиста, занимающегося парла
ментскими вопросами и вопро
сами избирательной системы, 
мне было особенно интересно на
блюдать воочию за самим про
цессом выборов, ознакомиться со 
всеми деталями и особенностя
ми избирательной системы Узбе
кистана, участием жителей рес
публики в этом, несомненно,

главном политическом событии 
начала XXI века не только для са
мого Узбекистана, но и региона 
в целом.

Тот факт, что в выборах при
няли участив 95,1 процента из
бирателей, является примером 
для любого государства в мире.

В ходе голосования я старал
ся определить общее направле
ние подачи голосов в пользу того 
или иного кандидата в Президен
ты и услышал ответ от большин
ства избирателей, что они отда
ли свои голоса за Ислама Кари
мова, с чьим именем они связы
вают все достижения, развитие и

прогресс Узбекистана, царящие 
в республике мир и стабиль
ность.

Поистине любовь и уважение 
всего народа Узбекистёна к сво
ему первому Президенту безгра
ничны и искренни.

Кроме выборов в Ташкенте, 
мне довелось наблюдать за про
цессом голосования и в Самар
канде. Глубокое впечатление ос
тавило у меня проявление забо
ты о пожилых гражданах и инва
лидах, которые не могли прийти 
на избирательный участок. Со
трудники данных участков сами 
приходили в дома стариков и ин

валидов.
Хочется также отметить безуп

речную работу Центральной из
бирательной комиссии по выбо
рам Президента Республики Уз
бекистан, которая приложила 
максимум усилий к тому, чтобы 
выборы прошли на самом высо
ком уровне.

Скажу без преувеличения, я 
стал свидетелем великих пере
мен, которые происходят в жиз
ни молодого узбекского государ
ства.

А. АКБАРОВ, 
ИА «Жахон»,

Дели.

ОПРЕДЕЛЕНЫ
ЗАДАЧИ

Итоги социально-экономичес
кого развития Хорезмской обла
сти в 1999 году и задачи на 2000 
год обсуждены на состоявшейся 
в Ургенче второй сессии облас
тного Совета народных депутатов 
втотого созыва.

Ь докладом на сессии высту
пил хоким области И.Бобожонов.

Анализ итогов минувшего 
года, отмечалось в выступлениях 
депутатов, начат повсеместно в 
трудовых коллективах. В целом он 
показывает положительные изме
нения практически во всех отрас
лях экономики и социальной 
сферы. Прежде всего об этом 
свидетельствуют достижения 
сельских тружеников, вырастив
ших и собравших богатые уро
жаи хлопка, пшеницы, риса, их 
ус(техи в производстве различной 
продукции земледелия и живот
новодства.

С большим воодушевлением 
хорезмцы приступили и к выпол
нению постановления Кабинета 
Министров <0 программе углуб
ления рыночных реформ и уско
рения социально-экономическо
го развития Хорезмской области 
на 1999-2001 юды-, принятого гю 
инициативе главы нашего госу
дарства. За короткий срок всту
пили в строй несколько крупных 
промышленных предприятий, в 
том числе совместных. Они уже 
поставляют свою продукцию не 
только на внутренний рынок, но 
и на экспорт.

Вместе с этим депутаты дали 
критическую оценку допущенным 
в прошлом юду недостаткам в 
различных отраслях, наметили 
пути их устранения Так, к при
меру, ргют промышленного про
изводства обеспечен в оснонном 
за счет пвода новых предприятий. 
Более того, 22 предприятия сни- 
ЗИ/1И объемы выпускаемой про- 
дукки^и, в том числе товаров на
родного потребления, в общей 
СЛ0ЖН0С1И более чем на 4 мил- 
лиа^ща сумов. Ждут своего реше
ния и некоторые проблемы раз* 
ЦИ1ИЯ аграрного сектора эконо
мики. По сравнению с ире^^ыду- 
щим (Одом, в прошлом году по
чти вдвое сократилось в облас 
!и  число нерентабельных хо
зяйств. Тем не менее 10 хозяйств 
завершили минувший сезон со 
значите/н>ными убытками.

Т. ШАМАКОВ, 
корр. УаА.

о̂с)р1э1 XXI бека
Вчера в Министерстве высшего и среднего специального 
образования состоялась встреча руководителей ведущих науч 
ных институтов и ректоров крупнейших вузов республики.

ОБРАЗОВАНИЕ НАУКА
ТОЛЬКО ВМ ЕСТЕ

Проблема, ради обсуждения 
которой собрались педагоги и 
ученые, очень широка и актуаль
на одновременно. Это интеграция 
науки и образования, в частно
сти, закрепленная в Националь
ной программе по подготовке 
кадров.

Тесное взаимодействие науч
ных центров и образовательных 
учреждений является важным ус
ловием подготовки высококвали
фицированных специалистов. С 
другой стороны, оно может сгю- 
собствовать продвижению науч
ной отрасли, если в осуществле
нии и внедрении разработок по 
актуальным проблемам совре
менной науки вузовцы примут ак
тивное участие. Для такого парт
нерства есть и определенные 
предпосылки. К примеру, хоро
ший потенциал, имеющийся в 
академической и вузовской на
уке. Однако до сегодняшнего дня 
это сотрудничество носило ско

рее разовый, чем всеобъемлю
щий характер.

Для налаживания взаимовы
годных связей между научными 
и образовательными учреждени
ями. интеграции в полном смыс
ле этого слова, необходимо отыс
кать наилучшие формы совмест
ной и продуктивной деятельное' 
ти, При этом, вероятно, не стоит 
отказываться от уже опробован
ных методов — задействования 
при вузах лабораторий профиль
ных НИИ или создания кафедр 
учебных заведений в научных цен
трах. Однако требуются и друг ие 
варианты взаимодействия уче
ных. ведущих научный поиск в 
системе высшей школы и акаде
мических институтов. Так. план 
исследований в вузах рекомендо
вано составлять с учетом разра
боток, ведущихся в научно-иссле
довательских учреждениях, а так
же при участии Государственно
го комитета по науке и технике.

финансирующего проекты, отли
чающиеся особой актуальностью 
в масштабе проводимых в рес
публике социально-экономичес
ких преобразований.

Разговор на встрече в Минву
зе, однако, вышел за рамки воп
роса о сотрудничестве ученых 
разных школ. Он приобрел более 
широкое звучание, когда высту
пившие коснулись роли науки в 
жизни страны, общества в целом. 
Ее возможности далеко не исчер
паны, напротив, предстоит про
делать серьезную работу, чтобы 
отечественная наука не отстава
ла, а шла впереди осуществляе
мых реформ, подсказывала реше
ния возникающих в их ходе раз
личных задач.

С докладом перед собравши
мися выступил государственный 
советник Президента республики 
Т. Рискиеы.

Елтнш СТЕПАНОВИЧ.
наш корр.

ИСКРЕННИЕ
ПОЗДРАВЛЕНИЯ
Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Республики Узбекистан
Уважаемый господин Президент!
Прошу Вас принять искренние поздравления от имени народа Рес

публики Южная Осетия и от себя лично в связи с избранием Вас 
Президентом Узбекистана.

Повторное избрание Вас своим Президентом является признани
ем народа Узбекистана Ваших больших усилий в деле укрепления го
сударственности Узбекистана, его международного авторитета, со
циально-экономического и культурного развития. Присоединяем свои 
поздравления к голосам многочисленной осетинской диаспоры в Уз
бекистане, активно поддерживающей Ваше избрание Президентом.

Пользуясь возможностью, выражаю Вам пожелания счастья и ус
пехов на благо Вашей страны, процветания и благополучия народу 
Узбекистана.

Заверяю Вас, господин Президент, в своем весьма высоком ува
жении.

Людвиг ЧИВИРОВ, 
Президент Республики Южная Осетия

• • •
Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Республики Узбекистан
Ваше Превосходительство,
По случаю Вашего переизбрания на высокий пост Президента Рес

публики Узбекистан, хочу передать Вашему Превосходительству от 
имени народа Израиля и от себя лично наши искренние поздравле
ния и наилучшие пожелания Вам и Вашему Правительству.

Я желаю Вам знаменательного и успешного исполнения своих обя
занностей на посту Президента и выражаю уверенность, что отноше
ния, существующие между нашими странами, будут и дальше разви
ваться под Вашим выдающимся руководством.

Эзер ВЕЙЦМАН, 
Президент Государства Израиль

* •  *

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Республики Узбекистан
По случаю Вашего переизбрания на пост Президента Республики 

Узбекистан я хотел бы передать Вам от имени итальянского народа и 
от себя лично искренние поздравления и пожелания успехов в про
должении Ваших высоких полномочий.

Я искренне желаю, чтобы отношения дружбы и сотрудничества 
между Италией и Узбекистаном развивались бы в перспективе креп
нущего европейского сотрудничества, и буду счастлив встретиться и 
побеседовать с Вами, чтс^ы упрочить узы, связывающие наши стра
ны.

Передаю наилучшие пожелания процветания дружественному уз
бекскому народу и личного благополучия Вашему Превосходитель
ству.

Карло Адзельо ЧАМПИ, 
президент Итальянской Республики

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Республики Узбекистан
Ваше Превосходительство,
Разрешите от всей души поздравить Ваше Превосходительство с 

переизбранием на пост Президента Республики Узбекистан.
Я уверен, что причиной Вашего переизбрания являются неустан

ные усилия Вашего Превосходительства для обеспечения стабильно
сти и развития Вашей страны, за которые я испытываю к Вам боль
шое уважение.

Стабильность и развитие в Вашей Республике являются необходи
мым фактором процветания в этом регионе и тем самым на Евроази
атском континенте в целом.

Япония намерена и впредь прилагать все усилия для беспрепят
ственного развития многогранных отжниений между нашими страна
ми.

В заключение разрешите пожелать Вашему Превосходительству 
успеха, здоровья и дальнейшего развития Вашей страны.

С глубоким уважением,
Кэйдэо ОБУЧИ, 

премьер-министр Японии
« * •

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Республики Узбекистан
Ваше Превосходительство,
От имени Правительства и народа Малццив, а также лично от меня, 

я хочу передать наши теплые поздравления Вашему Превосходитель
ству по случаю Вашего избрания Президентом Узбекистана на новый 
срок.

Разрешите мне таюке выразить мои личные наилучшие пожелания 
прекрасного здоровья и благополучия Вашему Превосходительству 
и продолжения прогресса и процветания братскому народу Узбекис
тана.

Мамун Абдул ГАЮМ, 
Президент Мальдивской Республики.

ЧТО ПОКАЗАЛ И 
ИТОГИ ГОДА?

Сосгоя/юсь заседание Комплекса производства по> 
требительских товаров и торговли Кабинета Мини~ 
строй Республики Узбекистан, посвященное ито
гам 1999 года и задачам на 2000 год. В нем приня
ли участие руководители министерств, комитетов, 
объединений, ассоциаций, ведомств и организаций, 
входящих в состав Комплекса, представители бан
ковских, финансовых, налоговых учреждений.
Выступивший на заседании 

заместитель Премьер-министра 
Республики Уз(^кистан, предсе
датель Комплекса М.Усмонов, 
подчеркнул, что в прошлом году 
в работе всех предприятий и 
организаций, входящих в состав 
Комплекса, произошли положи
тельные изменения. В частности, 
достигнут рост производства в 
таких отраслях, как «Узбекенгил- 
саноат», «Уэбекмебель*, «Узгуш- 
тсутсаноат». Экспортный потен
циал ассоциации «Узбекипаги» по 
сравнению с 1996 годом возрос 
на 24 процента. Создана вазмож- 
носгь насыщения внутреннего 
рынка страны собственной мясо
молочной продукцией.

В настоящее время повыша- 
Ю1СЯ темпы работ в ряде отрас
лей, входящих в состав комплек

са. Однако производство кожи и 
изделий из кожи, в частности, из
готовление обуви не отвечают 
современным требованиям. Есть 
серьезные недостатки и в рабо
те сферы бытовых услуг населе
нию.

На заседании особое внима
ние было уделено дальнейшему 
освоению иностранных инвести
ций, предназначенных для разви
тия производства, улучшения де
ятельности гюедгтриятий малого 
и среднего бизнеса и совмест
ных предприятий, широкого вне
дрения современного техничес
кого оборудовании Для этою ру
ководителям заинтересованных 
министерств, ассоциаций, пред
приятий и организаций были 
даны конкретные зад«шия

(УзА).

ОБ ОТКРЫТИИ 
ОЕРООГО ЗАСЕДАНИЯ ПЕРОО! СЕССИИ 

ОЛИЙ МАЖЛИСА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН
второго СОЗЫВА

Первое заседание первой сессии Олий Мажлиса Республики Узбекистан открывается в городе Таш- 
кенге 22 иив4и>я 2000 года в 10 часов у|ра в эа/}е засед«1нии Олий Мажлиса Республики Узбекистан

к  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ОЛИЙ МАЖЛИСА РЕСПУБЛИКИ
УЗБЕКИСТАН

Ре1истрации депутатов Олий Мажлиса Республики Узбекистан будет производиться 21 января с 9.00 
часов до 18.00 часов в фойе зале заседаний Олий Мажлиса Республики Узбекистан.

к СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ОЛИЙ 
МАЖЛИСА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

ВТОРОГО СОЗЫВА
Депутагы Олий Мажлиса Республики Узбекистан, входящие в де- 

гтутатские фракции и депутатские б/юки, собираются 21 января в з/^* 
НИИ Олии Мажлиса:

фракция Социал-демок^тати^юской гтартии -Адолат- -  в зале N91, 
в 11.00 часов;

фракция тшртии -Ватан тараккивти» — в зале N«5, в 1100 часов; 
фракция Демократической партии -Миллий тиклвниш» -  в зале 

N«2, в 11.00 часов;
фракция Национально-декюкратической гтартии -Фи^юкор/мр» -  

в за/ю N91. в 12,00 часов;
блок депутатов, избранных от инициативных групп избиратолей, -  

в зале Ыв2, в 12.00 часов;
фракций На|юдно-демократической партии Узбекистана - в зале 

№1, в 14.00 часов; *
блок деп^'гатов. изб^>анныхот прццстанит]1ьных органов власти, - 

в зале №1. в 15 00 часов.
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Однако еше несколько к«еся- 
цев назад предприятие было по
ставлено в критическое положе
ние — не было пластиковых кап- 
сул-пресформ, из которых с по
мощью специальных машин выду
ваются 920-граммовые емкости 
для расфасовки масла. Из-за от
сутствия этих капсул пришлось 
приостановить производство, 
часть работников отправить в вы
нужденный отпуск, в таком не
сколько нервном напряжении 
уходила осень, сырье накаплива
лось на складах, маслом были на
полнены емкости, а фасовочная 
линия с импортным оборудова
нием стояла.

Получение преформ с помо
щью ассоциации ‘■Масложирта- 
бакпром» стало праздником для 
маслоделов: за короткое время 
все прогнозируемые показатели 
были достигнуты. Но теперь надо 
вновь добывать эти самые кап
сулы. То есть проблема остается. 
Как остается и проблема со вспо
могательными технологически
ми материалами, в частности, с 
каустической содой, запасными 
частями к сложному оборудова
нию.

ПРЕПЯТСТВИЯ
— Раньше мы заказывали из

готовление запчастей Ташкентс
кому опытно-механическому за
воду, — рассказывает начальник 
планового отдела предприятия 
Неля Бобомуратова, проработав
шая на заводе более сорока лет.
— Продукция у них была каче
ственная, ведь наши требования 
были высокими. Теперь завод 
таких заказов не принимает. Ви
димо, есть более выгодные сдел
ки. Приходится обращаться на 
другие предприятия. И, бывает, 
получаем такие детали, что неде
ли не выдерживают.

Мы получаем каталоги, напри
мер. в Краснодаре могли бы за
купать все необходимые изделия 
дпя прессов, других механизмов. 
Но нужны валютные средства. И 
даже если они найдутся, транс
портные расходы столь велики, 
что детали становятся «золоты
ми». Продолжаем искать здесь, в 
республике. А ссылаться на раз
рыв экономических связей ста
ло уже просто неприлично. Ведь 
и другие предприятия отрасли 
находятся в подобной ситуации. 
А специфика наша такова, что 
пять минут остановки производ
ства на одном участке вынуждает 
тратить час на запуск всего цик
ла.

Что же касается пресформ, то 
можно было бы договориться с 
фирмой, поставившей нам фасо
вочную линию. Упакованное в 
пластиковые бутылки масло ~  
это и удобство для потребителя, 
и культура производства, и во
обще — возможность достойно 
выступать на рынке. Кто возьмет 
масло в бочках, чтобы потом за
ниматься его расфасовкой, или 
торговать вразвес? Покупать же 
преформы за предлагаемые не
которыми посредниками цены 
невозможно — стоимость будет 
неприемлема для покупателей, 
продукция станет скапливаться на

^урсолл эконол/\ич0 ских рвфорлл

ТРУДНОСТИ ПРЕОДОЛИМЫ
Каганский маслоэкстракционный завод за свою вековую историю хорошо известен как в Узбекистане, так и за 
его пределами. Новый год его коллектив — теперь уже акционерного общества «Когон еги» — встретил с отлич
ными показателями. Достаточно сказать, что темпы роста, по сравнению с 1998 годом, достигли почти 140 
процентов, значительно возросло производство хлопкового масла, шрота и шелухи, увеличился выпуск хозяй
ственного мыла и других товаров народного потребления.

складах. А чтобы получать капсу
лы напрямую от их производите
лей. нужна опять же валюта.

Насчет каустической соды... С 
нетерпением ждем пуска Кунг- 
радского содового завода. Тогда 
станет легче. А пока сложа руки 
не сидим, ищем, работаем, даем 
продукцию. Но проблемы остают
ся.

Много времени уходит на 
многочисленных проверяющих, 
зачастую некомпетентных в на
шей специфике. Были недавно с 
плановой финансовой проверкой. 
Спрашивают: откуда вы взяли 
такие цены, нормативы на каль
куляцию, почему у вас себестои
мость такая выходит, вы ущемля
ете права потребителей, искусст
венно завышаете стоимость про
дукции. Объясняем, что пользу
емся принятой нормативной до
кументацией. Нет, мы это не при
знаем, почему нет печати Мин
фина, подтверждающей, что на 
производство продукции нужно 
именно такое количество матери
алов. Ну не «с потолка* же мы 
взяли эти нормативы, не мы на
значаем цены на технологически 
необходимые материалы.

Потом и местные органы уп
равления начинают относиться к 
нам с недоверием — почему, мол, 
мы должны верить вашей ассоци
ации, которая дает такие норма
тивы, такие установки на выход 
конечной продукции. Как мы мо
жем все это объяснить? Довод, 
что нормативы разрабатывают 
специальные институты, не дей
ствует. Даже представители ла
боратории Госнадзора делают 
замечания, не доверяя аккреди
тованной у нас лаборатории 
•Масложиртабакпрома». Хотя ка
чество продукции — это наша 
первая заповедь. Не зря потре
бители предпочитают покупать

каганское масло, мыло, шрот и 
шелуху.

СЕМЕЧКО, ДАЮЩЕЕ 
МАСЛО

Установленная мощность Ка- 
ганского маслозавода — перера
ботка 400 тонн хлопковых семян 
в сутки, и, надо сказать, этот по
тенциал полностью не использу
ется — все зависит от объемов 
поставок сырья. Основные по-

нологи пойти не могут, иначе 
снизится выход (иасла и его ка
чество. Поэтому из некондицион
ных семян получают техническое 
масло. Сейчас на предприятии 
изыскивают возможности на за
купку оборудования для дезодо
рации продукции, что позволит 
получать из технического хорошее 
пищевое масло. Словом, кагане- 
кие маслоделы прилагают все

ступления хлопковых семян начи
наются с середины сентября. 
Работа по их переработке ведет
ся круглосуточно—производство 
без^тановочное. В этот период 
заметно повышается коэффици
ент мощности.

Примерно 30 процентов семян 
идет за счет госпоставок, осталь
ные, так называемые давальчес
кие. везут из хозяйств. Причем 
сдают сырье по своему желанию: 
кто в Бухару везет, кто в Навои... 
Каганскому заводу доверяют — 
расчеты проводятся своевремен
но в зависимости от среднего
дового выхода. Сдатчики получа
ют взамен масло, шелуху и шрот 
высокого качества. Уже год на 
предприятии применяется техно
логия выработки низкогосиполь- 
ного шрота с использованием 
карбамида.

Эта технология введена пока 
на трех маслозаводах республи
ки. Яцовитый госипол видоизме
няется и нейтрализуется. Это 
дает и улучшение вкусовых ка
честв масла, и не наносит вреда 
населению.

К сожалению, семена поступа
ют иногда четвертого сорта и 
даже некондиционные. Из такого 
сырья хорошего масла не полу
чить. Некоторые проверяющие 
дают «добрый совет*, мол, надо 
смешивать все сорта. На это тех*

усилия, чтобы из порой низкока
чественного сырья дать продук
цию высшей пробы. А это, согла
ситесь, непросто.

ЧТО ЖЕ ВЗАМЕН?
Предприятие выпускает фон

довую продукцию. Если в тече
ние года вырабатывается, пред
положим, 15 тысяч тонн масла, то 
весь этот объем уже расписан до 
предела. Самому же заводу для 
реализации масла и мыла через 
сеть собственных фирменных ма
газинов порой не остается и ми
зерного количества. Все идет че
рез торговлю, потребкоопера
цию, в лечебные и детские уч
реждения. Наряд спускается на 
все сто процентов выпущенных 
изделий. Шрот и шелуха идут на 
животноводческие комплексы, на 
поддержку фермерских хозяйств. 
Но ведь нужно еще рассчитаться 
по давальческим поставкам сы
рья. Вот и получается, что от за
вода требуют продукции почти 
вдвое больше, чем реально про
изведено. Как руководству пред
приятия удается держать произ
водство «на плаву* ?

Председатель правления акци
онерного общества «Когон еги» 
Н.Шарипов пришел на завод по 
распределению в 1972 году пос
ле окончания химико-технологи
ческого факультета Ташкентско
го политехнического института.

Работал инженером-технологом, 
начальником электроцеха, глав
ным энергетиком завода, выпол
нял обязанности главного инже
нера. Несколько лет назад стал 
руководителем предприятия, зная 
все тонкости производства, за
нимающего площадь в сорок гек
таров. Ежедневно председатель 
правления обходит все цехи, дер
жит в поле зрения все происхо
дящее на предприятии, которое 
возглавил при огромной деби
торской задолженности. Сейчас 
она полностью погашена, завод 
работает с прибылью.

— Мы продаем масло по це
нам на конец прошлого года — по 
263 сума за 920-граммовую упа
ковку, рассказывает Нигмат 
Шарипович. — Где-то 55-60 сумов 
остается нам, остальные 200 с 
лишним идет в госбюджет. Таким 
образом, ежегодно государство 
имеет от нас более двух милли
ардов сумов. А вот закупаемое, 
скажем, в Аргентине подсолнеч
ное масло продается по 400 и 
более сумов за литр. Разница 
есть?

По поводу спускаемых нам на
рядов приходится вести настоя
щую войну, доказывать, объяс
нять, каковы наши возможности, 
какие сложные проблемы прихо
дится решать. Все эти трудности, 
конечно, преодолимы. Но для это
го нам нужно добиться, чтобы 30- 
35 процентов масла и мыла мы 
могли бы продавать через свою 
торговую сеть. Тогда было бы вы
годно и населению, и нам. Ведь 
мы бы продавали лишь с 20-про- 
центной торговой наценкой, и ку
сок того же мыла, кстати, пользу- 
к>щегося высоким спросом, про
давался бы за 84 сума, а не по 
120 после «накруток» посредни
ков и продавцов.

За счет дополнительных соб
ственных средств, в том числе 
валютных от экспорта продукции, 
мы можем решить и вопросы с 
закупкой пресформ, других вспо
могательных материалов, с за
пасными частями, закупкой ново
го оборудования, целенаправлен
но заняться дальнейшим повыше
нием качества продукции, увели
чением ее производства.

...У продавцов есть любимая 
шутка, от которой покупателям 
совсем не весело; «>Если масло 
с места на место перекладывать, 
что-то все равно на руках оста
нется*. Вот и получается, что 
фондовые товары, пока доходят 
до покупателя, намного поднима
ются в цене. И «сливки* снимает 
торговля. Действующая ныне ус

тановка на полную передачу в 
торговлю всей фондовой продук
ции, ей только на руку. Почему не 
производитель, а посредник и 
продавец должны снимать нема
лый куш с продукции, к выпуску 
которой они не имеют на малей
шего отношения. Где свободная 
конкуренция, куда смотрит анти
монопольный комитет, почему на
рушаются права потребителя, ко
торый, конечно же, покупал бы 
более дешевую продукцию у ее 
производителей?

И надо подчеркнуть, что в та
ком положении все маслоделы 
республики. Если им разрешат 
реализовывать хотя бы часть про
дукции, масла и мыла от этого 
меньше не станет, наоборот—его 
будет больше и высокого каче
ства, так как маслоделы будут за
интересованы, чтобы покупали 
именно их продукцию именно в их 
магазинах. Кстати, из даже очень 
хорошего подсолнечного масла 
не сделать настоящего плова, к 
тому же его требуется больше —• 
оно хоть и пригодно для многих 
блюд, и не требует перекалива
ния, но какое-то водянистое, что 
ли. А успешно конкурировать с 
ним нашему хлопковому маслу, 
особенно в нашей республике, 
можно. Но только повышая каче
ство.

ЧТО ЕЩЕ НАДО?
Сейчас в АО «Когон еги» ра

ботают 450 человек. Средняя 
зарплата — 16 тысяч сумов в 
месяц. На 850 тысяч сумов пред
приятие выпустило свои акции. 
По каждой из них с номинальной 
стоимостью 100 сумов работни
ки получают до 60 процентов ди
видендов. Есть свое подсобное 
хозяйство, снабжающее труже
ников завода мясом, молоком, 
другими продуктами. Не остав
лены без внимания ветераны, 
предприятие выделяет средства 
на развитие спорта, для благо
творительных фондов, обществу 
инвалидов, на восстановление 
исторических памятников — в год 
на эти цели расходуется при
мерно 15 миллионов сумов. Те
кучести кадров на предприятии, 
а тем более хищений не наблю
дается. Дисциплина на высоком 
уровне, в цехах и на территории 
предприятия идеальная чистота. 
С утра в приемной руководителя 
немало посетителей. Люди идут 
со своими проблемами, за со
ветом, зная, что без помощи не 
останутся. Словом, все хорошо, 
что еще надо? Но почему надо 
довольствоваться тем, что есть, 
когда можно добиться больше
го, использовать весь имеющий
ся потенциал?

Г. КОВАЛЬ, 
корр. УэА.

НА СНИМКАХ: предсе
датель правления акцио
нерного общества Н. Ша- 
рипов; дорогостоящая фа
совочная линия была 
окуплена за 2 года, (спра
ва налево) фасовщики Ф. 
Умуров, С. Саломова, Н. 
Буриев.

Фото автора.
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СЛИЯНИЕ ДВУХ 
КОММЕРЧЕСКИХ БАНКОВ
Акционеры *^Мевасабзавотбанка”  и “ Узсавдогар- 
банка”  предложили неординарный ш аг: осущ е
ствить реорганизацию первого путем присоеди
нения ко второму. Цель такой инициативы -  со
здать эффективную финансовую цепочку между 
производственными предприятиями по перера
ботке сельскохозяйственной продукции и торго
выми организациями, сократить управленческие 
расходы  и диверсиф ицировать деятельность  
ком м ерческих банков. Вы двинутое реш ение  
одобрено и утверждено постановлением Каби
нета М инистров Республики Узбекистан.

Все активы и обязательства 
“Мевасабзавотбанка” принимает 
на себя “Уэсавдогарбанк”. Объяв
ленный уставный фонд последне
го составит 1,5 миллиарда сумов. 
Доля его акционеров равна 811 
миллионам сумов, а акции на 689 
миллионов подлежат свободной 
реализации. После внесения со
ответствующих изменений и до
полнений в устав “Узсавдогар- 
банк" произведет конвертацию 
акций “Мевасабзавотбанка" на 
свои.

“Узсавдогарбанку" рекомен
довано разработать и осуще
ствить комплекс мер по оказа
нию спектра банковских услуг

производственным предприяти
ям по переработке сельскохозяй
ственной продукции и торговым 
организациям, расширить воз
можности кредитования малого 
и среднего бизнеса, частных 
предпринимателей, занимаю
щихся выращиванием и перера
боткой плодоовощной продук
ции, а также производством то
варов народного потребления. 
Следует больше привлекать сво
бодные средства населения, 
предпринимателей путем вне
дрения привлекательных видов 
вкладов и депозитов.

НИА ‘‘Туркистон-пресс” .

С УЧЕТОМ СПРОСА
НАСЕЛЕНИЯ

Действующая в Фуркатском 
районе чаютная торгово-произ
водственная фирма "Рузматжон- 
ота" начинала с выпуска всего 
нескольких разновидностей кон
дитерских изделий. Сегодня это 
многопрофильное производ
ственное предприятие, объединя
ющее в своем составе цехи по 
производству макаронных изде

лий, полотенец, марли. Кстати, 
продукция предприятия пользует
ся большим спросом у ратных 
жителей.

НА СНИМКЕ: рабочая 
фирмы Салимахои Мели- 
баева.

Фото Тохиржома 
ХАМРОКУЛОВА.

Согласие, как говорили зна
менитые сатирики Ильф и Пет
ров. есть продукт непротивления 
двух сторон. А если согласие 
есть, но есть и противление? Си
туация. достаточно часто встре
чающаяся в жизни.

Именно в таком положении 
оказался Республиканский фонд 
поддержки частного предприни
мательства и малого бизнеса с 
введением нового порядка креди
тования, подгшсанного 20 июля 
1999 года. Причем противление 
это идет не от ‘ вредности" руко
водства фонда или его ретрог
радства, неприятия новых веяний. 
Нет, просто жизнь показала, что 
иногда даже подписанные самим 
тобой документы нуждаются в 
корректировке, поскольку теоре
тические выкладки и предполо
жения далеко не всегда совпада
ют с практической их реализаци
ей в Пр0 П0р 14ИИ один к одному.

Чтобы понять суть создавшей
ся ситуации, предлагаю дать ей 
сразу же точное определение, а 
потом вернуться чуть назад, ибо 
без краткой истории Бизнес- 
фонда не понять всех его сегод
няшних проблем.

Итак: на нынешнем» тре
тьем, атапе своего развития 
фонду оставлены •  полном 
объеме все обязанности, 
очерченные в указе Президен
та Республики Узбекистан от 
26 июля 1909 года по поддер
жке частного предпринима
тельства и малого бизнеса, но 
отобраны экономические ры
чаги (проще говоря, дены^и), 
посредством которых и оказы
валась помощь зарождающе
муся классу собственников.

низм кредитования: связка Биз
нес-фонд - Тадбиркорбанк - 
страховое агентство “Мадад" при 
всех своих разногласиях начала 
действовать достаточно эффек
тивно (см. цифры по второму эта
пу). У каждого -  специфические 
обязанности, а вместе они со
ставляли весьма стройную сис
тему, к которой достаточно быс
тро привыкли кредитополучате
ли И хотя в такой концентрации 
были и свои минусы, она в прин
ципе удовлетворяла большинство 
имевших к ней отношение. Нара
ботанный к этому времени опыт 
позволял справляться со следу
ющими обязанностями: поиск 
предпринимателей, которым кре
дит был нужен как воздух, иссле
дование их платежеспособности 
и возможностей для расчета за 
кредит, помощь в подготовке биз
нес-планов, оказание консульта
ционных и информационных ус
луг, мониторинг использования 
кредита, участие в практической 
реализации инвестиционных про
ектов. Более того, у фонда появи
лась возможность оказывать сво
им клиентам помощь и поддерж
ку уже после того, как проект воп
лотился в жизнь рассчитавшись 
за кредит, они приходили за но
вым. Партнерство, таким обра
зом, становилось постоянным.

Все бы хорошо, но факт кон
центрации миллиардов сумов в 
сщних руках, судя по всему, не да
вал спать с;юксн1но некоторым чи
новникам. Ведь по нашим поня
тиям как: держать в руках огром
ный "пирог" и не откусить от 
него? Нет, такого по определению 
бы)ь не может. И опять же, поче
му это в распределении финан-

привели к валу проверок и ре
визий, обрушившихся на Бизнес- 
фонд и его подразделения в об
ластях. городах и районах. Не бу
дем акцентировать на этом вни
мание -  проверка обоснованно
сти выделения государственных, 
по сути дела, средств должна 
быть, и на наш взгляд, постоян
ной. Но не в такой же мере: за 
последние несколько лет -  ис-

ных предприним ателей, 
субъектов малого и среднего 
бизнеса коммерческими бан
ками за счет кредитных линий 
внебюджетных фондов, кото
рый начал действовать в респуб
лике с середины прошлого года.

В его основе - будем все-таки 
оптимистами - лежит желание 
максимально полнее выполнить 
задачу, поставленную Президен-

тополучателей. А ведь в заемных 
средствах нуждаются прежде все
го маломощные предприятия, 
фермы. И именно их необходи
мо превратить в стабильно раз
вивающиеся, крепко стоящие на 
ногах.

Но наши коммерческие бан
ки пока не имеют опыта работы 
с 1ЭКИМИ субъектами. Что греха 
таить, до сих пор они охотнее

пятьдесят. Во-вторых, у крупных 
заем1диков, как правило, нет про
блем с залоговым обеспечением. 
В-третьих, меньше хлопот с обес
печением возвратности ссуд. С 
чисто житейской логики здесь все 
понятно. Но вновь приходится на
помнить о стратегической госу
дарственной задаче выделяемых 
через Бизнес-фонд льготных кре
дитов: реальная помощь малому и

БИЗНЕС-ФОНД:
НА ТРЕТЬЕМ ВИРАЖЕ
В условиях нового порядка кредитования частных 

предпринимателей, малого и среднего бизнеса
Через день — 22 января — начнет свою практическую деятельность Олий Мажлис рес
публики второго созыва. С самой первой сессии депутатам предстоит многотрудная 
работа по совершенствованию и развитию закондательной базы Узбекистана.
В обращениях в редакцию наши читатели, высоко оценивая работу парламента перво
го созыва, желают новым своим избранникам эффективнее решать наиболее животре- 
пещущие и актульные для всего Узбекистана проблемы. Их конкретные предложения 
лежат в основе статей, которые газета будет публиковать под рубрикой (^Внимание, 
проблема Ы

ключая минувший год на рабо
ту различных комиссий было по
трачено свыше 2,5 тысячи чело
веко-дней!

Больших нарушений найти так 
и не удалось. Но убеждение, что

К. истории шопросл.
21 июля 1993 года независимый Узбекистан н цепях фо()ми(хшнния класса собстввнникоя 

создал Фонд содействия развишю малого и среднего бизнеса рымочнв1й инсгитут. не имеющий 
аналогов в мировой п/шгикв. Разиврнувшаяся работа показала, чго оаределенные на пестом 
9гапе рамки для фонда оказались узковаты. И тогда Президент республики выпускает 26 июля 
1995 года указ, в соответствии с которым на базе существующей структуры создается Фонд под- 
держки частного предпринимательства и малою бизнеса с юраздо большими возможностями, 
правами и обязанностями Источниками финансирования стали отчиспения от средств, тюлучае- 
мых в ре.эулывгв продажи государственного имущесша (разгосударствление и привати:*ация), а 
гакже от поступлений в фонд содействии занятости. А это мнотие миллионы и даже миплиа^щы 
сумов, предназначенные для поддержки предприниматвпей Поданным самого ЬизнеС'фонда, с 
ввгусгв 1995 тода по 1 октября 1999 гада из юсударстнвнным источников тюступило 5,2 ми/ши- 
арда сумов А финансовую поддержку за счет этою, а также за счет собственных средств фонда 
тюлучили свыше четырех тысяч частных прндприятий на сумму 5,9 миллиарда сумов Это значит, 
что семьсот миллионов сумов фонд заработал сам и /юредал их также частным предп^мниматв' 
лям в виде кредитов и ссуд Для тюлноты картины добавим и спедукнцие цифры :ш этот период 
предприятиями. в(х:(юльзаваашимися кредитами фонда, произведено товаров и оказано услуг на 
5 миллиардов сумов. на них создано почти 23 тысячи новых рабочих мест. На этой прек()асной 
моте завершипся вто^х)й этап жизни и деятельшх^ти уникальной рыночмуй структуры

И Би;1нес-фонд вошел в тре
тий нираж.

До сих пор он жил в полном 
соответствии с указом Прези
дента респ^лики от 1995 года, 
который точно пр01тисывал меха

сгшых с()едств принимает участие 
столь ограниченнгж число орта- 
низаций и людей? Когда есть 
деныи, расгюрнжатьг.и ими лю
бой сможет.

Подобные вопросы поначалу

честно работать при таких день- 
тах невозможно, оста/юсь А. мо
жет, и какие-то Д|)у1ие сообра
жения были приняты и расчет 
при разработке нового Порядка 
кредитования индивидуаль

том И. Каримовым : обеспечить 
равные возможности доступа к 
ресурсам, в том числе и к кре
дитным, для всех. Действитель
но, ранее кредит можно было по
лучить у бизнес-фонда только че
рез Тадбиркорбанк. Теперь Виз- 
нес-фонд заключает генеральные 
соглашения об открытии кредит
ных линий, а затем и кредитные 
договоры с различными коммер
ческими банками. Деныи из го
сударственных источников транс- 
(|юртом через фонд поступают в 
банки и ждут своих потребите
лей приходи, бери, развивай 
свое дело, приноси всем нам 
прибыль.

Но. . не забудьте при :иом о 
125-процентном за/юговом обес
печении. Это Бизн»с-фонду было 
достаточно полиса страховою 
агентства "Мадад", причем стра
хован плата входила в сумму кре
дита, а во1 друтие банки т^тбу- 
ют за/юта, который на 25 пр011нн- 
тов превышает стоимость инвес
тиционного проекта Многим ли 
частным предпринимателям, 
субъектам малою бизнеса под 
силу такое обестинение кредита? 
Таким образом, резко ограничи
вается крут тютенциш1ьныхкре/1и-

предлагают краткосрочные кре
диты под коммерческие процен
ты для тортовых и гтосредничес- 
ких фирм. А "отпусгить" деньги 
на 3 5 или, угтаси Боже, десять 
лет, да еще на льготных условиях 

это для них внове, и они стре
мятся перестраховаться, что еще 
более ограничивает и без того 
небольшие возможности потен
циальных заемщиков.

Постепенно, конечно, эта 
инерция будет порушена, по
скольку взаимосвязь "предприя
тия -  банки’’ настолько тесна, что, 
если не будет у нас сильных 
водов и фабрик в частном вла
дении, то и (^нки окажутся в ту
пике.

Есть тут и еще одно не очень- 
10 спосо^твующш} форми{Юва- 
нию класса собственников обсто
ятельство. Получи/1 банк в свое 
рвсгторяжени4) кре/и^гнук) /тинию, 
скажем, в сто миллионов сумов. 
Выюднее всего ему зти средства 
распредАлить среди таких кттиен- 
тов, которым т{)ебувтся 10 - 20 
30 40 ми/1/1Ж>ное сумов, чем сре
ди тех, кому нужен один- два ми/т- 
Лиона Во-пе()вых. проконт^юли- 
р(«а ть пя т ъ—деся I ь клиен тов :тин - 
чительно летче, чем тридт^иь-

среднему бизнесу, тысячам част
ных предпринимателей с тем. что
бы как можно в более короткие 
сроки они начали оказывать бо* 
/тее существенное влияние на всю 
экономику республики. Сосредо
точивая же внимание только на 
круттых предпринимателях, такую 
задачу трудно выполнить. Помо
гая некоторым и без того креп
ким фирмам, можно создать д;>я 
тысяч малых идеа/тьные условия 
для банкротства.

Все зти соображения были 
гюложены в основу работы Биз
нес-фонда, когда его коллектив 
отвечал за полный цикл; от полу
чения денет и поиска кредитотю- 
лучателей до возврата заемных 
средств. Сегодня даже трудно 
сказать, за что же отве*шет фонд 
в ус/ювиях нового порядка кре
дитования. На бумаю все пре
жние обязанности ему остав/те- 
ны. Но в (>еа/1ьной жи:4ни полу
чается по-иному Зная, что полу
чение кредитов теперь :швисит 
исключительно от комме()ческих 
банков, предприним(мели идут 
туда, минуя отде/тенин и предста
вительства фонда, которые нако
пили некото()ыи опыт в тюдготов- 
КВ би:жес-планов, изучении воз

можностей клиентов. Теперь это 
звено стало как бы ненужным -  с 
чем лично мне трудно согласить
ся — не бывает ненужного опыта. 
Тем более, что старые адреса бы
стро не забываются и предпри
ниматели прежде всего идут 
вновь в отделения Бизнес-фонда. 
Но сотрудники вынуждены лишь 
разводить руками — извините, 
мол, но все деньги в банках.

Кто получает кредит -  этого 
Бизнес-фонд теперь даже и не 
знает. В новом порядке записа
но, что банки должны ежемесяч
но подавать в фонд сведения о 
распределенных кредитах. На 
деле же ни один из них за три- 
четыре месяца работы не проро
нил и слова о том, кому и как пе
реданы средотва. В фонде мне 
показали гневное письмо из Пах
та-банка, руководитель которого 
требует немедленного перечис
ления 25 миллионов сумов, что
бы полностью покрыть оговорен
ные в генеральном соглашении 
100 миллионов. И ни слова нет в 
письме о том. куда и как исполь
зованы перечисленные ранее 75 
миллионов. А спрос за это. до
гадываетесь, с кого будет? Пра
вильно, с Бизнес-фонда.

Еще одна, на наш взгляд, не
справедливость. За финансовые 
ресурсы, выделяемые государ
ством, надо платить тут никаких 
споров быть не может. Пока все 
деньги концентрировались в Биз
нес-фонде. он их и оплачивал, 
поскольку имел возможность кое- 
что пускать на собственное раз
витие. Сейчас сумы «со свистом» 
проносятся мимо фонда, но пла
та за них по-прежнему взимается 
с него. Переложить это на бан
ки? Они на дыбы встанут: и так, 
мол, небольшую маржу имеем, 
всего лишь 6 процентов, а если 
еще и государству платить...

Руководителя кредитного от* 
дела одного из банков я спросил: 
под коммерческие проценты 
предприниматели кредиты берут 
очень неохотно, так, может, вы из 
собственных средств тоже тюпро- 
буете /1ьготн(>1е ссуды выдн/тять на 
наиболее приоритетные проекты? 
Ответом был изумленный взт/тяд 
что, мол, мы похожи на сумас
шедших, чтобы работать т1ракти' 
чески без прибыли. Вот мы и 
добились, наконец, что понятия 
"мое" и "государственное" раз
делились и песня "нее вокрут 
мое, все вокрут колхозное” поте
ря/та актуальность и смысл. Мо
жет, это и хорошо, но лучше, 
если б к государственному мы 
научи/)ись относиться еще б<)/)ее 
ответственно, чем к своему лич
ному

Откровенно I оворя, кот да я на

чал заниматься разработкой се
годняшней нашей темы разгово
ра, с предубеждением отнесся к 
жалобам руководителей Бизнес- 
фонда. Ну, лишили их денег -  лю
бой тут заворчит. Ну, оставили им 
прежние обязанности без былых 
рычагов -  так ищите выходы, как- 
никак новая рыночная экономика 
на дворе. Главное ведь не в том, 
чтобы фонду было хорошо или 
плохо, а в том, чтобы товаропро
изводителю стало удобней разви
вать собственное производство. 
Но выяснилось, что первые меся
цы работы по новому порядку вне
сли больше неразберихи и не
стыковок, больше взаимных обид 
и неувязок, чем было их прежде. 
У меня и в мыслях нет вот так, с 
ходу отвергать только начавший 
действовать документ. Но, согла
ситесь. достаточно много вопро
сов возникает, которые требуют 
прояснения. И потому уже сегод
ня крайне необходим серьезный 
анализ проделываемой работы, 
чтобы через три года, когда при
дет гюра начинать собирать выдан
ные нынче кредиты, не оказаться 
у разбитого корыта.

Что же касается Бизнес-фон
да, то здесь сейчас усиленно 
ищут новые варианты работы с 
частными предпринимателями, 
субъектами малого и среднего 
бизнеса. Входят, наттример, сво
ими собственными средствами 
в уставные фонды предприятий. 
Уже есть немало примеров, ког
да с помощью именно этих де
нег небольшие фирмы, типа на- 
манганской "Шаме", специализи
рующейся на выпуске спичек, 
гтрочно встают на ноги, работают 
прибыльно и эффективно.

Резко активизировал фонд и 
работу (Ю  привлечению иностран
ных инвестиций непосредствен
но в малые и средние предприя- 
тия. На сегодняшний день здесь, 
как явствует из отчетов, подпи
сано 13лизинтовых контрактов на 
сумму 5,4 млн. долларов США. 
Семь из них уже функционируют, 
тшть находятся в стадии реа- 
ли:шции

Несмотря на все трудности, 
фонд растет и как акционерное 
общество: с ЮдобООмиллиотюв 
сумов увеличится уставный фонд, 
число акционеров достигает уже 
1800 юри^и1'<вских и физических 
лиц, проведены три эмиссии ак
ций Бизнес-фонда

Все зти цифры свидетель
ствуют о жизнеспособности ры
ночной структуры, аналота кото
рой не наидешь н друт их странах. 
И нам бы беречь и (шзвивать на- 
каплинаемыИ здесь опыт.

Вадим ГЛАДИЛОВ, 
обоэреваюлъ.
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МЕЖДУНАРОДНА! 
КОНФЕРЕНЦИЯ ЖУРНААИСТОО
С 20 по 22 января в Ташкенте 

пройдет Международная конфе
ренция «Средства массовой ин
формации Центральной Азии: 
сегодня и завтра».

Инициаторами проведения 
этого мероприятия выступают 
организация Симера Нетуорк 
/Швейцария/. Международный 
Центр переподготовки журнали
стов /Узбекистан/ и Медиа- 
Центр /Кыргызстан/ при гене
ральной поддержке швейцарско
го Агентства по развитию и со
трудничеству и посольства 
Швейцарии в Узбекистане.

Как рассказала в интервью

корреспонденту УзА исполни
тельный директор Международ
ного Центра переподготовки 
журналистов Гульнора Бабаджа- 
нова, в работе конференции при
мут участие ведущие журналис
ты из Узбекистана, Казахстана, 
Кыргызстана, Таджикистана. Про
ект, разработанный швейцарским 
Агентством по развитию и со
трудничеству, предусматривает 
проведение четырех международ
ных конференций в течение од
ного года. Они пройдут пооче
редно в вышеназванных респуб
ликах региона.

Главная цель подобных конфе

ренций — дать возможность жур
налистам четырех республик встре
титься всем вместе, обменяться 
мнениями, составить картину про- 
1̂ с о в , происходящих в средствах 
массовой информации этих стран.

Данный проект как раз и пре
дусматривает установление тес
ных контактов между представи
телями СМИ и дает возможность 
прийти к определению позиций 
каждой республики в том или 
ином вопросе. Мы — за журна
листскую солидарность. Ведь 
именно через СМИ общество 
черпает большую часть информа
ции о происходящих событиях.

СМИ принадлежит одна из веду- 
и^х позиций в сохранении безо
пасности и стабильности в на
шем регионе.

В числе основных целей дан
ной международной конференции 
— расширение информационного 
пространства между республика
ми. Мы хотим, как и прежде, быть 
в курсе событий, происходящих у 
соседей. Помимо этого, подобное 
общение помогает преодолевать 
информационный вакуум, что для 
журналистов представляется осо
бенно важным.

В работе нашей конференции 
активное участие примут журнали
сты всемирно изеестых «Немецкой 
волны», «Голоса Америки», предота- 
вители лондонских изданий, а так
же специалисты по Центральноази
атскому региону из Японии.

Д.САИТОВА, 
корр. УзА.

= С л у ^ к 6 о  з с )о р о б 1 э я =

ПРОЧЬ. ГРИПП
Грипп — наиболее распростра

ненное и массовое заболевание. 
Всем знакомы его симптомы — 
головная боль, слабость, высокая 
температура, боль в мышцах, ка
шель, насморк. Вызывается фипп 
мельчайшими микроорганизма
ми из семейства вирусов, объе
диняющего возбудителей таких 
инфекционных болезней, как 
корь, ветряная оспа, краснуха, 
полиомиелит, гепатит.

Грипп относится к числу рес
пираторных заболеваний дыха
тельных путей, однако в клини
ческой его кмтине преобладают 
симптомы общей интоксикации 
организма, что отличает грипп от 
простудных заболеваний, вызван
ных другими вирусами. С токсич
ностью его возбудителя связаны 
и разнообразные осложнения, 
причем отягчающие. Тут с ним не 
может сравниться никакая иная 
инфекция. Тяжелейшие осложне
ния гриппа — токсический отек 
легких, кровоизлияния в различ
ные органы, в частности в мозг, 
пневмонии, воспаление средне
го уха. невриты и т. д. Некото
рые из них были и остаются глав
ной причиной смертности от 
гриппа в период крупных эпиде
мий.

Итак, грипп опасен осложнени
ями. Каковы же пути борьбы с 
ним? Медицина знает лишь два 
принципа: лечение и предупреж
дение.

Сначала о лечении. Сложность 
создания лекарственных препара
тов против вирусных болезней 
связана с особенностями пове
дения этих невидимок в организ
ме. Ведь вирусы->вну1рикле10ч- 
ные па(^зиты: попадая в воспри
имчивые органы человека, они 
проникают в клетки и, активно 
размножаясь там, вызывают их 
гибель. Поэтому, чтобы «достать» 
вирус и предотвратить его раз
множение, лекарству нужно про
никнуть внутрь клетки, что для нее 
далеко не безразлично.

Противовирусный препарат 
должен быть не токсичным для 
клетки и избирательно воздей
ствовать на возбудителя. В пос
леднее десятилетие из большого 
количества лекарств выбраны те, 
которые активно воздействуют на 
ранние этапы размножения виру
са в клетке и приостанавливают 
инфекцию. Сегодня для лечения 
гриппа в первые дни болезни 
применяют ремантадин, эффек
тивный относительно разных ва
риантов вируса гриппа А . Поло
жителен интерферон.

В арсенале противогриппоз
ных средств важное место зани
мает комплекс так называемых 
неспецифических препаратов об
щего действия, направленных на 
повышение защитных сил орга
низма и ликвидацию последствий 
инфекции. Это витамины, салици- 
латы, антибиотики, применяемые 
для лечения и предупреждения 
осложнений, но в каждом отдель
ном случав строго индивидуаль
но и только по назначению вра
ча. Причем результат лечения 
повышается, если оно начинает
ся в первые дни заболевания, 
когда удается предотвратить раз
витие осложнений.

М едицина научилась облегчать 
течение заболевания гриппом, 
однако эффект лечения не все
гда однозначен. Поэтому усилия 
ученых-вирусологов направлены 
сегодня на разработку профилак
тических средств, исклк><ающих 
саму возможность заражения 
гриппом, предупреждение болез
ни с помощью профилактической
вакцинации — главное направле
ние борьбы с гриппом. В ее ос
нове то, что после перенесенной 
инфекции у человека развивает
ся невосприимчивость к повтор
ном у заболеванию , то есть имму
нитет.

Вирус гриппа нередко назы
вают хамелеоном, ибо он часто 
меняет свои своиства.Сингапур- 
ский, гонконгский, викторианс
кий, английский, ашсгралийский, 
филиппинский — вот неполный 
перечень возбудителей, которые, 
непрерывно сменяя друг друге, 
вызывали эпидемии гриппа в 
течение последних 30 лет. Бес
конечен список возбудителей 
гриппа или он ограничен какими- 
то уже извесгными представите
лями, наука пока не может дагь 
окончательного ответа. Суще
ствуют две противогтоложные точ
ки зрения о механизг̂ шх появле
нии новых вариантов Одна отста
ивает гипотезу беспредельной
изменчивости вируса гриппа и 
возможности появления все но
вых его вариантов, часть из кото
рых может образоваться даже
при взаимодействии вирусов 
гриппа человека с вирусами 
• риг»па ж ивогн ы х  и  птиц, Соглас
но друюи, более ошимисгичес-
кой концннции, круг возбуди1елей 
гриппа человека  строго ограни
чен П0С10ЯННЫМ набором нариан-
гов, гю сл е д о ва ге л ьно  с м е н и ю 1цих
ДРУ1 ш)у|в. Авирусы живогных не
И1раюг особой роли в формиро
вании новых вирусов, опасных 
для человека, в пользу первой 
1И1Ю1в:*ы свидвтельсгнув! 
н о р м а л ьн о й  общности отдельных

генов у вирусов гриппа, выделен
ных от человека и от птиц.За вто
рую концепцию говорит автоном
ность вирусов животных и их пол
ная безвредность для людей. Но 
будущее рассудит ученых. Если 
в циркуляцию верится возбуди
тели, являвшиеся причиной грип
па начала XX века, тогда можно с 
уверенностью сказать, что нам 
знакомы все варианты гриппоз
ного вируса.

Закономерность формирова
ния иммунитета при гриппе мно
гим знакома. Человек, перенес
ший грипп, становится невоспри
имчивым к повторному заболева
нию. Наука иммунология изучает 
механизмы невосприимчивости. 
Одним из главных факторов им
мунитета является специфичес
кие антитела, избирательно ней
трализующие (обезоруживаю
щие) возбудителей инфекции. 
Именно с антителами связана 
высокая специфичность действия 
иммунитета, направленного лишь 
против того возбудителя, который 
вызвал данное заболевание, но 
не активного против других виру
сов и микробов.

В крови и секретах верхних 
дыхательных путей людей, пере
несших грипп, также образуются 
вируснейтрализующие антитела, 
концентрация которых определя
ет степень невосприимчивости к 
повторному заболеванию. Имму
нитет к гриппозной инфекции 
можно вызвать искусственно — 
путем воспроизведения у людей 
бессимптомной ин^кции, разви
вающейся на введение в орга
низм убитых или ослабленных 
лабораторных культур вируса 
гриппозных вакцин. Идея созда
ния вакцин против гриппа роди
лась еще в 30-х годах, сразу пос
ле того, как были выделены пер
вые вирусы гриппа. В тот период 
циркулировали возбудители, от
носившиеся к разновидности 
типа А. Первые наблюдения по 
применению живой или убитой 
вакцин весьма обнадеживали — 
привитые люди значительно реже 
болели гриппом в период эпиде
мии, чем непривитые. Однако уже 
через год профилактическая эф
фективность вакцинации резко 
снижалась. Недоумение ученых 
рассеялось, когда они изучили 
возбудителя гриппа, циркулиро
вавшего в данный период. Ока
залось,он совершенно не был 
похож на вирус, выделявшийся 
прежде, и радикально отличался 
от ослабленного варианта, ис
пользовавшегося для приготовле
ния противогриппозной вакцины.

Аналогичная трудоость и сейчас 
осложняет профилактику гриппа.

Создавая вакцины, приходит
ся постоянно менять их состав, 
включать новые варианты, по
явившиеся в природе. Наука раз
работала иные подходы быстро
го получения вакцинных штаммов, 
основанные на самых последних 
достижениях молекулярной виру
сологии. Сегодня можно получать 
ослабленные штаммы вируса с 
заранее заданными свойствами 
— безводные для здоровья и с 
высокой иммунизирующей защи
той, активностью, здесь новый 
возбудитель гриппа скрещивает
ся с устаревшим ослабленным 
штаммом и отбирается потом
ство, сочетающее полезные свой
ства обоих родителей, — новизну 
эпидемического вируса и без
вредность старого штамма.

Для профилактики гриппа ис
пользуются два типа вакцин: жи
вые — ослабленные и убитые. Но 
механизм действия их различен.
Ослабленные вакцины содержат 
живой вирус, лишенный болез
нетворных свойств. У привитых 
живая вакцина вызывает бессим
птомный грипп и образование 
иммунитета.

Действующее начало убитой 
вакцины — так называемые инак
тивированные вирусные частицы, 
Введенная подкожно, она стиму
лирует выработку в организме 
противогриппозных антиюл. Про
филактический эффект вакцин 
примерно одинаков — оба препа
рата защищают привитых людей
от эпидемического гриппа.

Профилактические прививки 
г»ротив гриппа обычно делают осе- 
нью, хотя бы за месяц до начала 
эпидемии. Это очень важное ус
ловие: месячный интервал между 
иммунизацией и началом подье- 
ма заболеваемости поэаолнет 
орт анизму мобилизовать весь ком
плекс защитных факторов и стать 
нево(;приимчивым к возбудителю 
1риппа, в<У>и только вирус не об
манет бдигельность ученых и не 
„реподнесег очередной сюрприз, 
снова радикально изменив свои 
свойства. Да, вирус не (юзво]мнт 
успокоиться медикам, заставляя 
их задумываться над созданием 
более совершенных вакцин широ
кого спектра, сгкхобных защищать 
человека от всех известных и еще 
не<10йвившихс;н вариантов возбу
дителя.

Абдуваххоб ТОХРИ
старший преподайвт«л|1

квфвдрм “Здоровый обрез
ж н зн м *

Т а ш ке н тско го  ин сти тута
врачей ■

Замечательный подарок в начале нового года, 
объявленного годом здорового поколения, получи
ли дети и подростки Наманганской области. Под эги
дой областного управления народного образования 
начала выходить газета "Болалар дунеси”  (“Детс
кий мир”).

НОВОЕ ИЗДАНИЕ
пЛЯ школьников
Издание рассчитано на уча

щихся общеобразовательных 
школ городов и кишлаков обла
сти. Из публикаций газеты ребя
та узнают о новостях жизни, уче
бе своих сверстников, здесь же 
пробуют свои силы юные масте
ра художественного слова.

Газета завоевала популяр
ность среди ребят уже с перво
го номера. О чем свидетельству
ют письма, поступающие в редак
цию, из которых самые интерес
ные будут опубликованы на ее 
страницах.

Наш корр.

О бш теенность Хорезме--

классической музыки, собира-
тш.

ОАМЯТИ
НАРОДНОГО

ХОФИЗА
Певец с уникальным тембром 

голоса, которого современники 
называли «соловьем Хорезма», 
прожил долгую и счастливую 
творческую жизнь. Он возродил 
многие старинные напевы, мело
дии и традиции их исполнения, 
воспитал десятки учеников.

Настоящим праздником на
родной музыки была встреча го
стей юбилея с воспитанниками 
и педагогами носящей имя 
Х.Болтаева детской школы ис
кусств в том же районе. Признан
ных исполнителей восхитили та
лант и мастерство юных земля
ков хофиза, продемонстрирован
ные ими в ходе концерта. В дей
ствующем при школе уникальном 
в своем роде музее знаменитых 
хорезмских макомов, изучению и 
распространению которых X.Бол
таев посвятил всю свою жизнь, 
теперь развернута экспозиция, 
посвященная его творчеству.

Кульминацией юбилейных тор
жеств стал состоявшийся в обла
стном театре имени Огахи в Ур
генче гала-концерт хорезмских и 
столичных мастеров искусств.

Т. ШАМАКОВ, 
корр. УзА.

Уважаемый
Ислам|Абдуганиевин!

Миогонационсшымый коллектив ис1учно*- 
мсследоватвлмкого института 

«Тепломектропроект» Минэнерго Республики 
Увбекистон искренне пождраштет Вое 
с убедительной победой но выборах 

и избранисмм Президентом Узбекистана 
но новый срок, что стало еще одним ярким 
подтверждением всенородной поддержки 

демокрсггических пре^разований, 
осуществляемых под Вашим руко]родством.

Желаем Вам дальнейших успехов 
в плодотворной деятельности во имя мира, 
стабильности и народного благосостояния.

к « « & м м

в  2000 ГОДУ, ОБЪЯВЛЕННОМ ГОДОМ ЗДОРОВОГО ПОКОЛЕНИЯ,

п р е д о с т а в  л я  е т
бесплатное страхование жизни и здоровья 

владельцам СУМ О ВЫ Х ПЛАСТИКОВЫ Х КАРТОЧЕК
самого современного платежного средства для

широких слоев населения

с

Владельцам карточек открываются вклады с выплатой 
35% годовых (с ежемесячной капитализацией). 
Минимальный вклад — 150 сумов.

Ф срок действия карточки 7 лет.

Сумовые пластиковые карт очки принимаются ка к средство платежа 
в супермаркетах, магазинах, предприятиях а^юры услуг, а т акж е по ним 
осуществляется выдача наличных в люГюм отделении или филиа^1е банка,

независимо от места открытия счета.

Для приобретения сумовых пластиковых карточек обращайтесь в любое отделение
Национального банка ВЭД Республики Узбекистан

Контактный телефон: (371) 137-62-80.

1*!|1Гот<>пс>'

• Л ь

В I’
ПтфШ4т

ч

4

г. М О С К В А

совместно
с Национальным банком внешнеэкономической деятельности Республики Узбекистан и банком «АСАКА»

впервые в истории СНГ
создали единое банковское пространство и сеть между Россией и Узбекистаном.

> чйУ I иикйм  вну|Ц1№ж<^иам1!чсуш и  ж я :!У»'и?и<к т и уга;
Кредитование экспортно-импортных операций между Россией и Узбекистаном.

 ̂ Выдача банковских гарантий.
« Разработка индивидуальных схем платежей с учетом валютного законодательства Республики

Узбекистан и Российской Федерации.
« Все формы международных расчетов, в том числе в национальной валюте

Республики Узбекистан “сум”.

»Аэия-Инв«вт Винк» рАоположФн иа территории гоотиничнога 
КОМПЛ«КР« П ооольетм  Р«0лу4 лики УвбФКИОТАМ в Роооии 

по «др«оу; 109017. г. Моокиа, 1*й Кам чий  п«р«уло«. дом  11/а.

Т»л«фом/ф«ко

1 -т«И :

(0»§) 837>43в8, 230-0402, 23а<2124. 2М -03-30. 230<04>0«.

А З Ш и М М  Т*л#ко: 914024 А З Ш  НО
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Любители тенниса прекрасно 
знают, что раньше рейтинг Ассо
циации теннисистов-профессио- 
налов обновлялся в начале каж
дой недели. В сумму игрока шли 
очки, набранные им на его 14-ти 
лучших турнирах за последние 52 
недели, а кроме того, начисля- 
лись бонусы (от 1 до 50 очков) за 
победу над соперниками из пер' 
вых двухсот номеров рейтинга. 
При этом категория турниров 
значения не имела. В результате 
столь запутанной "бухгалтерии” 
возникали ситуации, вызывавшие 
у болельщиков явное недоуме
ние. Ну. например, когда Пит 
Сампрас, обыграв в финале Уим
блдона Андре Агасси, лишился 
титула первой ракетки мира. Или 
когда Евгений Кафельников, тер
пя поражение за поражением 
шесть недель кряду, тем не ме
нее владел теннисным троном.

Теперь короновать лучшего 
теннисиста будут только по ито
гам года. А игроки, выходящие на 
первую позицию "по ходу пьесы*, 
будут именоваться лидерами ми
рового рейтинга, или чемпионс
кой гонки АТП.

Как будут нынче определять
ся позиции спортсменов? В ито
говую сумму каждого игрока пой
дут очки, заработанные на 16-ти 
турнирах: четырех чемпионатах 
•Большого шлема", девяти тур
нирах категории Тепп18 Маз^егз 
Зепез и пяти его лучших турни
рах категории 1п!егпа1юпа18ег1ез,

ТЕННИС:
ЖИЗНЬ

НОВОМУ СЧЕТУ
Новый год, цифровое обозначение которо
го столь богато на нули^ твннисисты-про- 
фессионалы также начали с “нулей”  в гра
фе рейтинговых очков. Дело в том, что с 1 
января в АТР’ Тоиг начала действовать но
вая систем а классиф икации — АТР 
С/1атр/ол5 Йазе, что в переводе с английс
кого означает "Чемпионская гонка АТП".

объединяющей соревнования 
СИатрюпзЫр 8ег1е8 и УУог1с} 
8ег1е8. А восьми лучшим тенни

систам зачтутся еще 
и очки, набранные 
на турнире Тепп1$ 
Ма8(ег8 Сир (быв
шем чемпионате 
мира АТР). Бонусы 
же отменяются вов
се.

Так, повторим, 
сформируется годо
вой итог. А по ходу 
гонки положение 
теинисистов (без ко
торого возникла бы 
неразбериха при до
пуске на 13 обяза

тельных турниров и посеве во 
всех состязаниях АТР) будет оп
ределяться во вспомогательной

классификации, где станут учиты
ваться результаты на тех же 18- 
ти турнирах, но по принципу ста
рого рейтинга, то есть за 52 ка
лендарные недели. При этом для 
теннисистов, из-за низкого рей
тинга не попадающих на все или 
несколько обязательных турни
ров, предусмотрен учет соответ
ствующего количества результа
тов, показанных на состязаниях 
1п1егпа(1опа1 8ег1е$.

Несколько слов об очках. По
беда в турнирах ‘ Большого шле
ма" будет стоить 200 очков. Тур
ниры экс-супердевятки (Тепп«8 
Маз^егз 5ег1ез) могут принести 
его участникам до ста очков. В 
Тепп1з Ма8(ег8 Сир теннисист

сможет заработать максимум 150 
очков. А в 1п(егпа(юпа1 $епез шка
ла оценок колеблется в зависи
мости от стоимости турнира от 
35 до 60 очков для победителя. 
Так, в нашем Кубке Президента 
будут следующие "расценки": 
участник основной сетки получа
ет очко, выход в 1/8 финала бу
дет оцениваться тремя очками, в 
1/4 — 8, в 1/2— 15, финалист за
работает 24 очка, а победитель — 
35.

В заключение, так сказать, 
прощаясь со старым рейтингом, 
назовем результаты теннисистов 
Узбекистана, с которыми они за
вершили 1999 год. При этом 
отметим как никогда большое 
представительство наших тенни
систов в рейтинг-листе. Итак: 
Олег Огородов — 132-е место 
(351 очко), Вадим Куценко — 186- 
е (228), Дмитрий Томашевич — 
361 (98), Дмитрий Мазур — 704 
(20), Антон Кокурин — 812 (13), 
Абулхамид Махкамов — 835 (12), 
Тимур Ганиев — 1199 (3), Денис 
Курматов — 1231 (2), Владимир 
Бистрявичус — 1298 (1).

Сергей ДАНИЛОВ, 
наш корр.

НА СНИМКЕ: Андре 
Агасси — последний пер
вый номер по старой клас
сификации.
Информационная 

поддержка 
^ р м ы

I I ИСТОРИЯ УСОЕХА I I УЗТВ
Поклонникам кинематографа хорошо известно имя кинорежиссера, заслуженного деятеля искусств Уз
бекистана Камары КамаловоЙ -  создательницы художественных лент "Горькая ягода", “Дикарь", “ Чужое 
счастье", "Завтра выйдешь?", “Все вокруг засыпало снегом”, в свое время удостоенных высоких призов 
на международных кинофестивалях в Каире, Страсбурге, Тегеране, Карфагене, Лионе, Москве, Нанте.
В настоящее время Камара Шодмановна Камалова возглавляет творческое объединение “ШОД”, зани
мающееся производством детских и юношеских фильмов, а также документальных кинокартин. Наш кор
респондент беседует с К. КАМАЛОВОЙ.
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~ Камаре Шодма- 
ношна, недавно по 
чепертом у каналу 
Узбекского телеви
дении были показа
ны первые д м  филь
ма сериала "История 
успеха” , один под 
названием "Государ
ственная реформа” , 
другой -  "Развитие 
н е ко м м е р ч е ско го  
сектора ” . Как вы 
себя чувствовали в 
новом качестве, ра
ботая над фильмами 
на столь серьезную 
тему?

-  Сегодня в нашей 
республике происходит 
много кардинальных 
преобразований, кото
рые значительно кор
ректируют и творчес
кий поиск. Кроме того, 
эту работу мы проводи
ли, получив гранты в 
форме технической по
мощи от международ
ных фондов "Каунтер- 
парт Консорциум* и 
"Евразия".

-  Вы рассказывав 
етв в этих фильмах о

положительном опыте взаимо
действия государственных и 
негосударственных организа
ций. Где вы находили своих ге
роев?

- По всему Узбекистану -  в 
более чем 60 организациях.

Как известно, во многих стра
нах широко развито движение 
ННО, или негосударственных не
коммерческих организаций, объе
диняющих лкщей, отстаивающих 
интересы общества. В нашей рес
публике это движение год от года 
набирает силу и авторитет. В Уз
бекистане столько энергичных, 
талантливых людей, стремящих
ся своими силами помочь своей 
стране в построении подлинно 
демократического гражданского 
общества. Они объединяются в 
женские, детские организации, в 
организации, имеющие экологи
ческую направленность, занима
ющиеся вопросами просвещения 
в о(5ласти бизнеса, права. Лиде
ры этих организаций и стали ге
роями сериала "История успеха” . 
Например, в Коканде наша съе
мочная группа познакомилась с 
прекрасным человеком Сохиба- 
хон Иргашевой, возглавляющей 
Ассоциацию деловых женщин, в 
Бухаре, — с председателем

социации деловых женщин Дил- 
бар Ахмедовой, а в Самарканде 
-  с лидером женской организа
ции Викторией Ашировой, в Фер
гане -  с Ницей Попспироеой, воз
главляющей Ассоциацию ‘ За эко
логически чистую Фергану” , и 
еи^е со многими и многими дру
гими энтузиастами ННО.

В фильме "Развитие неком
мерческого сектора” мы расска
зали также о женских организа
циях “Аёл". “Сабр“, “Мехри". Воз
можность объединяться в непра
вительственные организации 
пробудила социальную актив
ность женщин. Оказалось, что их 
деятельность сегодня необходи
ма обществу, многие проблемы 
которого: защита прав личности, 
просвещение, переобучение, — 
можно решать средствами граж
данской ини1̂ ативы.

Стали героями фильма и ли
деры объединений ‘ Паритет АР”, 
"Матонат", “КРИДИ”, берущих на 
себя часть заботы о тех, кто нуж
дается в социальной помощи, 
особенно это касается вопросов 
поддержки и реабилитации ин
валидов.

Съемки фильмов проходили 
в момент обсуждения и принятия 
нашим парламентом закона о де

ятельности ННО, что нашло от
ражение в сериале.

~ Наверняка, вы коснулись 
вопросов, связанных с возрож
дением национального народ- 
но-прикладного искусства?

~ Восстановление древних 
промыслов и ремесел у нас в 
стране поддерживается прави
тельством, большая работа в 
этом направлении проводится 
совместно с международными 
гуманитарными организациями 
Мы побывали в центрах ремесел 
в различных областях Узбекиста 
на. В них сейчас много молоде 
жи, обучающейся секретам мае 
терства, проводятся семинары 
ярмарки-выставки. Сюжеты, сня 
тые в Гиждуване, Самарканде 
Бухаре, Коканде, отразили, ка 
искусные руки создеют перели 
вы красок сюзане, лоскутного ши 
тья, блеск золотой чеканки и гла 
зури, кружевную резьбу по дере 
ву. Красота, казалось бы потерян 
ная навсегда, возрождается 
вновь.

-  Сериал начинается филь
мом "Государственная рефор
ма” и смотрится с интересом, 
чувствуется, что вы попыта
лись проникнуть в суть проис
ходящих явлений.

-  Эта тема весьма обширная. 
Мы отразили лишь небольшой 
пласт преобразований, в которых 
участвуют представители различ
ных слоев нашего общества. В 
частности, реформы коснулись 
махаллей, сегодня вновь обраща
ются к их устоям и традициям, 
широким возможностям. Госу
дарство постепенно отдает ряд 
своих функций органам самоуп
равления. общественным струк
турам. Эти благотворные пере
мены мы показали на примере 
одной из ташкентских махаллей.

Рыночные от>юшения встряхну
ли село, заставили земледельцев 
быть самостоятельными и пред
приимчивыми. Вместе с тем обна
ружилось, что на селе мало специ
алистов, способных разобраться в 
новых условиях хозяйствования. И 
тогда остро встала проблема пере
обучения имеющихся кадров. В 
фильме мы рассказываем о тех ини
циативных, современно мыслящих 
людях республики, которые взяли 
на себя ответственность за подго
товку в республике спеи^^алистов- 
рыночников. Мы встречались с 
ними в Самаркандском коопера
тивном инстшуте, в Бухарском го
сударственном университете, в 
Ташкентском госудЕрственном эко
номическом университете.

Работа над сериалом продол
жалась в течение года. Перед 
нами открылась новая жизнь 
страны, мы увидели новых лю
дей, окрыленных возможностью 
реализовать свой талант, интел
лектуальный потенциал, проявить 
гражданскую инициативу в стро
ительстве демократического от
крытого общества.

Беседовал 
Раим ФАРХАДИ, 

наш корр.

Э то  интересно
Многие разновидности культурных растений 
и домашних животных получили свои имена 
ПО географическим названиям.

ОТКУДА ТЫ, 
НАЗВАНИЕ?

Персик -  от Персии, гречиха -  
от Греции, слово мирабель (сли
ва) от городка Мирабель на юге 
Франции, кофе - от лесной обла
сти Кафора. расположенной в 
Эфиопии, где произрастает дикое 
кофейное дерево. Потом его ев
ропейцы распространили, окуль- 
турив, по Южной Америке, Индии 
и другим странам мира. Апельсин 
дословно значит "китайское ябло
ко”, названное так голландцами.

Собака болонка -  по городу 
Болонья в этой же стране. А вот 
знаменитый громадный сенбер
нар по Сен-Бернарскому мона
стырю в Швейцарии, монахи ко
торого использовали этих живот
ных для спасения людей, оказав
шихся в снежных завалах Альп. 
Ангорская кошка получила назва
ние от турецкого города Ангора

(так раньше русские называли 
столицу Турции Анкару).

Всем известная магнолия -* 
цветок -  от фамилии французс
кого ботаника Пьера Магноля; 
камелия, ~ которую миссионер 
Камелли вывез из Восточной 
Азии, представляет собой деко
ративное растение с крупными 
красными цветами. Цветы гор
тензии названы в честь францу
женки Гортензии Лекот. Георгин 
попал в Европу из Мексики сна
чала как растение со съедобным 
корнем. Позднее 15 его разно
видностей, выведенных русским 
академиком И.И. Георги, стали 
называть георгином.

Так что можно убедиться - 
каждому названию есть объясне
ние.

Подготовил Олвг АДИЯНОВ.

ПОДЗЕМНЫЕ
ТОЛЧКИ

По сообщению сейсмостан
ции -Ташкент», 19 января в 12 
часов 10 минут по местному вре
мени зарегистрировано земле
трясение с эпицентром, находя
щимся в Афганистане в (орах Гин
дукуш, в районе городе Файзиа- 
бад. В эпицентре, который нахо
дился в 510 километрах от Таш

кента, сила толчка составила око
ло 6 баллов.

В Ташкенте, Фергане, Андижа
не и Намангане колебания почвы 
достигали 2-3 баллов. Сведений 
о пострадавших и разрушениях 
не постугшо.

(УзА).

ПРАБАБУШКА. БАБУШКА.
МАМА ДЖЕСИКА

... Семья Губа»^^лли- 
ных ждала гостью из да
лекого башкирского 
села. Так и получилось. 
Хатыбжамал-апа п с а  Но
вый год прилетела в Самарканд, 
где жила долгое время, работала, 
расти/е детей, чтобы увидеть свою 
правнучку Джесику, встретить в 
кругу родных и блюких 2000 год.

— Меня всегда привлекала ваша 
земля. Еще в пятидесятые годы 
пришлось покинуть башкирские 
места и приехать в солнечный Уз
бекистан,— говорит она.—Что меня 
поражало всегда, зга ваш народ, 
предельно искренний, гостесч)иим- 
ный, хлебосольный, обходитель
ный, так любящий свою землю

И вот я снова здесь. Погост- 
ла в Самарканде, всюду столько 
перемен. А если говорить о ва
шей столице, ее просто не узнать,

Г О п Г и ^  '  оченькра-
сивый город.

— И что вы уже успвли 
осмотреть за время пребыва
ния...

— Не поверите. Каждый день 
по гостям, беседы, воспомина
ния. Я увидела мемориальный 
комплекс имама Исмаила Бухо- 
ри, выпила чудесной воды, омы
ла свое пицо, глаза. Вокруг такое 
благолепие, что не описать. Чуде, 
да и только. Во время экскурсии 
все рассказали, показали...

— Разговор шел на уэбмс- 
ком языке?

— А на каком же еще? Я ведь 
знаю ваш язык и никогда не за
бывала его, песни до сих пор 
пою, хотя мне девно перевалило 
за 80 лет. Мои соседки по дому 
всегда на посиделках просят

спеть, поговорить по-узбекски. 
Есть что сказать, да и показать в 
Башкортостане — везу книги, от
крытки, фотографии, де и на ви
део внук снимал меня, дочку, 
внучку и правнучку.

Хотела бы сказать всему наро
ду вашему, государству вашему 
огромное спасибо за то, что гак 
вот мирно, по-доброму живете, на 
радость и нам, башкортостанцам. 
На радость мне. ведь мои род
ные живут здесь и никуда

не хотят уез
жать. Да и 
как поки

нешь эту благо
датную страну?! У вас тоже 

подчас трудно, не все гладко, но 
ведь как в жизни — растет ребе
нок, то падает, ушибы бывают, но 
он снова встает на ножки и идет, 
и идет. Всегда вперед, не сво
рачивая с намеченного правиль
ного пути. Так что 8 лет стране — 
это начало большой счастливой 
судьбы, которая уготована наро
ду Узбекистана.

И еще. Приезжайте и к нам в 
Башкортостан, ко мне в село Ер- 
молаевку Кургатинского района. 
Друзьям, братьям, сестрам мы 
всегда рады.

Флора ФАХРУГДИНОВА, 
наш общ. корр.

{. Сёмврканд.

НА СНИМКЕ: прабабуш- 
кв Хатыбжамал, бабушка 
Люция, мама Аида и ее 
дочка Джесика.

Трос)иции
норос)о6

миро
В Индии день 
рождения л е 
гендарного ге 
роя эпоса “Ра
маяна”  — Рама 
отмечается как 
грандиозный и 
веселый празд
ник. Индийский 
к у л ь т у р н ы й  
центр в Ташкен
те свое первое 
мероприятие в 
Новом году по
святил этом у  
празднику.

1РАЗД11111В
ИНДК1СЮМ
КУЛЬТУРНОМ

РТРЕ
в центре собрались по

клонники индийской куль
туры, ученые-востокове- 
ды, деятели культуры, сту
денты, представители по
сольств зарубежных госу
дарств.

Директор культурного 
центра доктор Камар Раис 
рассказал о месте и зна
чении народного эпоса 
“Рамаяна” а истории, жиз
ни и культуре народов 
Индии. «Эпос известен во 
многих странах планеты, а 
том числе и в Узбекиста
не, — сказал К. Раис. — 
благодаря труду мастеров 
художественного слова он 
нашел путь к сердцам мил
лионов читателей”.

Студентки Ташкентско
го государственного инсти
тута востоковедения У. Ка
дырова. Ю. Ли прочли от
рывки из поэмы на санск
рите и узбекском языках.

Народный поэт Узбеки
стана Мухаммад-Али рас
сказал о своей многолет
ней творческой работе над 
узбекским переводом "Ра
маяны” . На праздничном 
вечере были показаны от
рывки из "Рамаяны" в ис
полнении известной 
танцовщицы и балетмей
стера Анурадха Ароры. 
Под ее руководством фуп- 
па девушек-танцовщиц 
создала сценические об
разы Рама, Лакшмана. 
Ситы и Рааана. Прозвуча
ли индийские песни и 
мелодии.

Дружеская беседа про
должалась и за щедрым 
индийским дастарханом. 
Индийский культурный 
центр запланировал на 
ближайшие месяцы ряд 
интересных мероприятий, 
которые послужат сближе
нию дружественных наро
дов и культур Индии и 
Узбекистана.

Анвар КАРИМОВ, 
нвш общ. корр.

погодя ™ 
нового АИЯ̂\*

По сообщению Гкорометцентра, 
20 января по всей территории рес
публики ожидается переменная 
облачность. В Каракалпакстане и 
Хорезмской области в отдельных 
районах осадки (дождь,снег). Ве
тер западный, 9—14 метров в се
кунду. Температура ночью от О до 5 
кюроза, днем от 3 до 8 тепла.

В Бухарской и Навоийской 
областях в отдельных районах 
осадки (дождь, снег). Ветер за
падный, 9—14 метров в секунду. 
Температура ночью от 2 мороза 
до 3 тепла, днем 5—10 тепла.

По остальной территории без 
осадков. В Самаркандской, Джи- 
закской. Сырдарьинской и Таш
кентской областях ветер восточ

ный. 9—14 метров в секунду, мес
тами усиление до 15—20 метров в 
секунду. В районе Бекабада уси
ление ветра до 25—30 метров в се
кунду. Температура ночью от 2 мо
роза до 3 тепла, днем 5-10 тепла.

В Кашкадарьинской и Сурхан- 
дарьинской о(Зластях ветер вос
точный. 9—14 метров в секунду. 
Температура ночью от О до 5 теп
ла, днем, 8—13 тепла.

В Андижанской, Наманганской 
и Ферганской областях ветер во
сточный, 3—8 метров в секунду. 
Температура ночью от О до 5 мо
роза, днем, 1—6 тепла.

В горных районах Ташкентской 
и Наманганской областей ветер 
восточный, 9—14 метров в секун
ду. Температура ночью от О до 5 
мороза, днем от О до 5 тепла.

В Ташкенте ветер восточный, 
5-10 метров в секунду. Темпера
тура ночью от О до 2 тепла, днем 
7—9 тепла.

в  &4 < » л я х  к о м п л е к с н о й  
к о м п ь ю т о р м з а ц м м  и

с о з л о н и м  л о к а л ь н о й  с е т и
г а з е т

« Х о л м ; с у з и ^  и  
«Народное слово»

ПЯИОБР.ЕТЕНИЕ

Прием предложений — 
до 10 февраля 2000 г.

С п р а в к и  п о  т е л е ф о н у
1 3 3 - 1 0 - 2 9 .

Ф а к с  1 3 6 - 0 9 - 2 5 .

Адрес: г. Ташкент, 
ул. Мопгбуотчилар, 32, каб. № 215, 256.

, «  — *  - *  »• .

На1|10нальньй провзйдер|

1 п щ а к

П од кл ю чен и е
(01а1-ир ОN•иNЕ) •Б Е С П Л А Т Н О

• т

Д 0 1 февраля
Регистрационная плата по 

ВСЕМ видам услуг сети
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из Ит^^и, Го.^андии и Бельгии
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